







perceraian seperti itu sah secara hukum agama, walaupun secara hukum Negara mereka masih status suami istri.

Dari alasan tersebut dapat diketahui bahwa kecenderungan masyarakat melakukan nikah sirri karena didasari 2 faktor yaitu:

1. Faktor agama

Islam merupakan agama yang universal yang berlaku disegala zaman dan tempat, yang mengatur tatanan kehidupan umat penganutnya dan perkawinan yang ada adalah salah satu aturan yang telah ditentukan walaupun menurut pandangan masyarakat terjadi pro dan kontra.

Pada hakekatnya perkawinan itu dianjurkan oleh Nabi saw. perkawinan ini merupakan sunnahnya. Akan tetapi sebelum melakukan harus mengetahui terlebih dahulu tentang bagaimana syarat dan rukun perkawinan tersebut, karena apabila melangsungkan perkawinan dan salah satu syarat dan rukunnya tidak terpenuhi maka perkawinan tersebut tidak sah.

Hukum perkawinan dalam agama Islam mempunyai kedudukan yang sangat penting, oleh karena itu peraturan-peraturan tentang perkawinan diatur dengan jelas dan terperinci. Hukum perkawinan Islam pada dasarnya tidak hanya mengatur tatacara pelaksanaan perkawinan saja, tetapi juga mengatur segala persoalan yang erat hubungannya dengan perkawinan, misalnya hak-hak dan kewajiban suami istri, mengatur harta kekayaan dalam perkawinan, cara-cara untuk

memutuskan perkawinan, biaya hidup yang harus diadakan sesudah putusny perkawinan dan lain sebagainya.

Perkawinan sirri yang dilakukan oleh sebagian masyarakat desa Pandanlaras apabila ditinjau dari hukum islam, perkawinan itu sudah bukan menjadi masalah. Karena dalam perkawinan tersebut semua syarat dan rukunnya sudah terpenuhi. Akan tetapi yang menjadi permasalahan disini adalah bahwa istri tersebut masih berstatus istrinya orang lain, walaupun mereka sudah bercerai akan tetapi mereka bercerai secara lisan saja tanpa melakukan pengaduan perceraian di Pengadilan Agama. menurut mereka perceraianya itu sah karena kata talak itu ada di tangan suami yakni hak mutlak suami. Walaupun perceraian itu hak mutlak seorang suami, namun harus tetap mengikuti peraturan yang berlaku. Apabila ditinjau dari hukum positif (Undang-Undang), maka perkawinan itu mempunyai tata cara tersendiri dan perlu adanya pencatatan perkawinan. sesuai dengan Undang-Undang Perkawinan No. 1 tahun 1974 bahwa perkawinan sah apabila dilakukan menurut hukum masing-masing agama dan kepercayaannya itu dan dijelaskan lebih lanjut tiap-tiap perkawinan dicatat menurut peraturan perundang-undangan.

Dari kenyataan tersebut di atas, dapat diketahui bahwa perkawinan sirri hanya mendapat pengakuan hukum impersonal (sepihak) yaitu hukum islam saja, sedangkan menurut peraturan perundang-undangan tidak mempunyai posisi bahkan tidak diakui.











seharusnya menjadi wali nikah, atau wali nikah yang berhak tidak mengetahui terjadinya pernikahan itu karena tempatnya jauh, dengan alasan jauh atau dengan alasan yang lain pernikahan itu dilaksanakan oleh wali hakim. Akan tetapi wali hakimnya bukan wali hakim yang ditunjuk oleh pemerintah. Nikah sirri yang dilakukan semacam ini hukumnya adalah tidak sah menurut agama islam, yang boleh bertindak sebagai wali hakim itu adalah sultan, atau kalau sekarang ini adalah wali hakim yang ditunjuk oleh pemerintah. Seorang wali hakim apabila melangsungkan perkawinan tanpa adanya legalisasi dari pejabat yang berwenang, maka wali tersebut adalah tidak memenuhi syarat

3. Akad nikah itu dilaksanakan tanpa adanya wali, dalam hal ini ulama berbeda pendapat. Perbedaan pendapat dikalangan ulama pada masa sekarang atau pada masa sesudah wafatnya Rasulullah saw adalah sudah biasa. Menurut madzhab hanafi, seorang wanita dapat melangsungkan pernikahan untuk dirinya sendiri dengan pria lain yang dikehendaki atau mewakilkan kepada orang lain untuk menikahkan dirinya dengan seorang pria yang dikehendaki. Akad nikah semacam ini untuk umat Islam di Indonesia dianggap tidak sah, karena masalah pernikahan pada umumnya di Indonesia menganut madzhab syafi'i

Itulah tiga bentuk pernikahan sirri yang pada umumnya dilakukan masyarakat, dimana nikah itu dilaksanakan tentunya melihat situasi dan kondisi yang akan melaksanakannya. Dari tiga cara pelaksanaan nikah sirri tersebut, hanya satu yang sah menurut hukum islam yaitu dengan nomor 1.









